

Publicidad



Publicidad



Cartagena - Colombia | Lunes 9 de junio de 2014 | Ediciones anteriores

Síguenos en: [Facebook] [Google+] [Twitter] [YouTube] [RSS]

EL UNIVERSAL

Temas de interés

[Dionisio Vélez](#)

[Mundial Brasil 2014](#)

[Elecciones Presidenciales Colombia 2014](#)

[Playa Blanca](#)



Tregua sin el ELN, ¿retraso en supuesta negociación?

COLPRENSA | @ElUniversalCtg (<https://twitter.com/ElUniversalCtg>) | Bogotá | 9 de Junio de 2014 12:02 am



Nicolás Rodríguez Bautista, alias 'Gabino', primer comandante del ELN. // COLPRENSA (<http://www.eluniversal.com.co/sites/default/files/201406/gabino.jpg>)

[Facebook] Compartir 0 [Twitter] Tweet 1 [Google+] Compartir 0 [Email] Enviar (/)

A diferencia de la [\[A\] \[A\] \[A\] \[Print\] \(http://www.eluniversal.com.co/print/254996\)](http://www.eluniversal.com.co/print/254996)

- Recursos relacionados
- Participe
- Ir a comentarios

primera vuelta presidencial, en esta ocasión, las Farc y el ELN no anunciaron de forma conjunta un cese el fuego unilateral. De hecho pocas horas después de conocerse que las Farc harán un cese de hostilidades hasta el 30 de junio, el ELN salió a decir que no lo acompaña.

Este hecho podría analizarse, de acuerdo con [expertos](#) consultados, como la evidencia de que los procesos con ambas guerrillas avanzan de manera diferente, pues mientras los diálogos con las Farc continúan, nada se sabe aún en concreto de si se abrirá una negociación con el ELN.

Así, por ejemplo, el investigador de la Fundación Arcolris, Luis Eduardo Celis, señaló que las Farc están siguiendo la [línea](#) de los diálogos y mandando un mensaje de compromiso con los acuerdos parciales que se han alcanzado en La Habana, Cuba.

No es el caso del ELN, dice Celis: “con ellos no hay un proceso, se muestran más distantes, argumentan que la tregua la utiliza la [Fuerza](#) Pública para desprestigiarlos y como no ven reciprocidad no van a una nueva tregua”.

En su [comunicado](#), el Comando Central del ELN, indicó que no asumirán un cese el fuego porque “los militares se adelantan a denunciar que es la insurgencia quien viola su compromiso y no

Publicidad



(http://ads.us.e-planning.net/ei/3/9ddb/Internas/300x250_Internas?rnd=0.02893088455311954&pb=807e7a1699ef3023&fi=87bdb929e8777ad6&kw_eu18=0)

Paute Fácil - Enlaces patrocinados



Productos Metálicos
Soluciones en acero para construcción de obras
www.corpacero.com



SAP Business One
La solución integrada de grandes emprendedores
www.sap.com/colombia/sme



Quieres ser Futbolista?
Campamento del Barcelona Bogotá, Cupos Limitados.
bdpromotorescolombia.com



Polla Mundialista SIIGOL
Crea tus propias pollas y juega en familia GRATIS
www.siigo.com



Invierta en Barranquilla
Marentus Centro Emp Compre/Arriende Bodega.
www.marentus.com.co

cumple su palabra”.

“Por tanto, el mecanismo del cese del fuego puede ser válido, cuando haya sensatez y reciprocidad por parte del Estado y en provecho de los intereses populares y no para sacar provecho militar”, precisa el comunicado firmado por Nicolás Rodríguez, alias ‘Gabino’, máximo jefe del ELN.

De acuerdo con el director de Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos, Cerac, Jorge Restrepo, esta diferencia lo que muestra es “que el proceso con el ELN no arrancó”.

“No arrancó. Esto señalaría que el proceso con las Farc avanza muy rápido, mientras que con el ELN no”, apuntó.

Ahora bien, ante los rumores de un posible anuncio cercano por parte del presidente de la República, Juan Manuel Santos, en relación al ELN, Restrepo opina que sería necesario esperar qué tipo de proceso se podría llevar.

“Lo veo improbable porque si se va a repetir el mismo esquema de negociación. Eso requeriría que hubiera un acuerdo básico con el ELN y no lo veo llegar. Eso expondría al Presidente de que lo acusen de estar utilizando con fines electorales las negociaciones. A menos que nos sorprendan”, indicó.

LA TREGUA

En todo caso, mientras las Farc anunciaron un cese de hostilidades empezando a las cero horas de este lunes y hasta el 30 de junio, el ELN sí indicó que van a respetar los comicios del próximo 15 de junio y que no realizarán actos que afecten a los electores y que no interrumpirán el proceso electoral.

Esta tregua será de 22 días y no de ocho como en la primera vuelta, un periodo de tiempo “largo” que a juicio de los analistas es un interés de las Farc por mostrar su compromiso con el proceso.

“Creo que muestra que están buscando un camino de distensión. Han insistido mucho en una tregua bilateral que no es viable, pero muestra su compromiso con la mesa y con un proceso que ya sería irreversible”, señaló Celis.

Por su parte, Restrepo indicó que las Farc también estarían dando respuesta al ‘reversazo’ del candidato presidencial Óscar Iván Zuluaga quien cambió de parecer sobre su intención de suspender los diálogos si es elegido como Presidente.

“Es una respuesta y un mensaje en el sentido de que están dispuestos a abrir una negociación con él”, dijo Restrepo al explicar que desde que se terminó la tregua de la primera vuelta, se han registrado ataques contra la Fuerza Pública que podrían considerarse como actos “puros” de conflicto, más no ataques a población civil.

Información de interés

Índice de pobreza en Colombia | El Universal Cartagena

“La pobreza sí está reduciéndose en el país”: director del Dane, Las ...

ANUNCIO PATROCINADO



Productos Metálicos
Soluciones en acero para construcción de obras
www.corpacero.com



Justicia laboral declara ilegal la huelga del metro de Sao Paulo

“El Tribunal Regional del Trabajo de Sao Paulo juzgó la huelga abusi...”



Papa Francisco encabeza oración por la paz en Medio Oriente

El papa Francisco se lanzó de frente a las negociaciones de paz en e...

Notas Relacionadas

- » [ELN niega que participe en tregua electoral anunciada por las Farc \(/colombia/el-n-niega-que-participe-en-tregua-electoral-anunciada-por-las-farc-161929\)](#)
- » [Farc declara tregua unilateral del 9 al 30 de junio por elecciones \(/colombia/farc-declara-tregua-unilateral-del-9-al-30-de-junio-por-elecciones-161890\)](#)
- » [Capturan en Córdoba a presunto guerrillero de las Farc \(/sucesos/capturan-en-cordoba-presunto-guerrillero-de-las-farc-161777\)](#)
- » [Capturan en Córdoba a presunto guerrillero de las Farc \(/sucesos/capturan-en-cordoba-presunto-guerrillero-de-las-farc-161775\)](#)
- » [“No se hablará nada de las Fuerzas Militares con las Farc”: Ministro de Defensa \(/colombia/no-se-hablara-nada-de-las-fuerzas-militares-con-las-farc-ministro-de-defensa-161658\)](#)



Temas

[Ejército De Liberación Nacional \(Eln\) \(/Temas/Ejercito-De-Liberacion-Nacional-Eln\)](#)

[Fuerzas Armadas Revolucionarias De Colombia - Farc \(/Temas/Fuerzas-Armadas-Revolucionarias-De-Colombia-Farc-0\)](#)

Expresa su opinión, participe enviando sus comentarios.

Las opiniones aquí registradas pertenecen a los usuarios y no reflejan la opinión de www.eluniversal.com.co. Nos reservamos el derecho de eliminar aquellos que se consideren no pertinentes. Consulte los [términos y condiciones de uso](http://www.eluniversal.com.co/terminos-y-condiciones-de-uso-de-eluniversalcomco-y-portales-asociados). (<http://www.eluniversal.com.co/terminos-y-condiciones-de-uso-de-eluniversalcomco-y-portales-asociados>)

Para enviar comentarios

Iniciar Sesión



Registrarse

Comentarios

KALIMAN47 comentó el Lun, 06/09/2014 - 02:16

ELN

 [Votos \(/colombia/tre; el-eln-retraso-en-sup negociacion-1619 rate=97fUBANAhUgzG' ZY2MMsVdhcleV9SRkH](#)
0

 [Votos \(/colombia/t retraso-en-supuesta-n rate=VffJ5y9u5nTTMAI jHU_qFE](#)
0

El ELN no pactara una tregua ni ahora ni nunca , ellos viven del " tubo " es decir de dinamitar el oleoducto caño limon coveñas , el negocio esta en que las cuadrillas que lo reparan tienen que pagarle vacunas al ELN , el otro negocio de esta organización delincinencial es la coca , así las cosas , coca y petróleo , le reportan ganancias enormes a esta pandilla y como ellos tienen una vida de príncipes con estos dos negocios desde su santuario en Venezuela , para que van a negociar . Recuerdo que Julio Cesar Turbay en su gobierno los tenía diezmados con su política antiterrorista , al punto que había más o menos 100 de estos terroristas ,pero llegó , Belisario Betancourt , con su bobalicona política de paz y en cuatro años el ELN revivió y al final del mandato de Belisario esta cuadrilla tenía más de 4000 hombres. La moraleja es clara , la política de Turbay , el estatuto de seguridad , si hubiera sido prolongada por cuatro años más no tendríamos guerrillas , pues también a las FARC las dejó Turbay y el general Camacho Leyva , con menos de 1000 hombres y al final del desafortunado periodo de Belisario las FARC , una organización narco terrorista llegó a 12000 .

